

**Kleine Anfrage zur schriftlichen Beantwortung  
gemäß § 46 Abs. 1 GO LT**

Abgeordnete Meta Janssen-Kucz und Anja Piel (GRÜNE)

**Werden die Pflegepersonaluntergrenzen in Niedersachsen eingehalten?**

Anfrage der Abgeordneten Meta Janssen-Kucz und Anja Piel (GRÜNE) an die Landesregierung, eingegangen am 23.10.2019

Seit dem 01.01.2019 gelten für pflegesensitive Bereiche in Krankenhäusern Pflegepersonaluntergrenzen. In den Bereichen Intensivmedizin, Geriatrie, Unfallchirurgie und Kardiologie müssen seither bestimmte Personalschlüssel eingehalten werden.

„Eine Auswertung der Niedersächsischen Krankenhausgesellschaft (NKG) für das erste Quartal 2019 zeigt, dass die aktuellen Untergrenzen in den Kliniken des Landes zu fast 92 % eingehalten werden - aber nur unter Einschränkung der Versorgung: 34 % der Krankenhäuser mussten demnach Betten auf Intensivstationen sperren. Im Schnitt seien pro Klinik vier Stellen auf Intensivstationen und neun Stellen auf allgemeinen Stationen in der Pflege unbesetzt.“(Weser-Kurier 21.10.2019)

1. Wie viele Pflegekräfte sind seit Anfang des Jahres 2019 in niedersächsischen Krankenhäusern eingestellt worden, um die Pflegepersonaluntergrenzen einzuhalten?
2. Wurden in niedersächsischen Krankenhäusern regelmäßig Pflegekräfte aus nicht pflegesensitiven Bereichen abgezogen worden, um die Untergrenzen in den pflegesensitiven Bereichen einzuhalten?
3. Hat sich nach Ansicht der Landesregierung die Pflegepersonalausstattung in den nicht-pflegesensitiven Bereichen der Krankenhäuser dauerhaft verschlechtert?
4. Wie häufig wurden die Pflegepersonaluntergrenzen in den einzelnen pflegesensitiven Bereichen in niedersächsischen Krankenhäusern unterschritten?
5. Wie häufig mussten Betten in niedersächsischen Krankenhäusern gesperrt werden, weil die Pflegepersonaluntergrenzen nicht eingehalten werden konnten?
6. Welche Sanktionen haben die Krankenhäuser bei Unterschreiten der Pflegepersonaluntergrenzen zu erwarten?
7. Wie viele Krankenhäuser in Niedersachsen haben bereits Sanktionen wegen Unterschreitung der Pflegepersonaluntergrenzen erfahren?
8. Wie bewertet die Landesregierung die Pflegepersonaluntergrenzen insgesamt?

(Verteilt am 25.10.2019)